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Zusammenfassung

        
Es wurden Verfahren zur In-vivo-Bestimmung von 31P-Longitudinalrelaxationszeiten mit bildgesteuerter volumenselektiver MR-Spektroskopie untersucht. T1-Werte der im Spektrum auftretenden Phosphorverbindungen wurden für Skelettmuskulatur und für Hirngewebe gemessen. Mit chemisch selektiven Inversion-Recovery- und Spin-Echo-Pulsfolgen wurden außerdem die 1H-Relaxationszeiten T1 und T2 von diffusen Leberparenchymerkrankungen ermittelt und mit den Werten der quantitativen MR-Tomographie verglichen. Klinische Anwendungsmöglichkeiten bieten sich für die spektroskopischen Techniken, insbesondere in Untersuchungsregionen, wo sich H2O- und Lipidsignale bei MR-Bildgebungsvorfahren überlagern.


      
        
Summary

        
Methods of in vivo determination of 31P-longitudinal relaxation times within image-determined volume selected MRI spectroscopy have been investigated. T1 values for phosphor compounds in skeletal muscle and in brain have been measured. The 1H-relaxation times of T1 and T2 of diffuse parenchymal liver disease, using inversion recovery and spin echo sequences were compared with quantitative MR tomography. Clinically, spectroscopic techniques are particularly useful where there is superimposition of water and lipid signals during MR imaging.
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